
Réunion de la commission transition écologique du 25 janvier 2023 

Présents : Agnès B, Isa, Léonore, Zeem, Damien, Sophia 

 

Ordre du jour :  Jardin des Prunes Bleues 

  Aménagement du Préau 

  Jardinières centre bourg 

  Pigeonnier 

  En chemin 

  Fermes solaires 

  Cimetières 

  Cuves  à eau 4C 

• Jardin de Prunes Bleues : Léonore, Sophia 

La plantation des arbres du Souvenir (un pommier et un poirier offerts par le Jardin d’Emerveille)  a 
été reportée à un jour sans gelées, les familles ont été conviées à participer. Des petits panneaux 
avec le nom des arbres et celui des défunts seront installés. 

Pour l’achat des futurs végétaux, il y a la possibilité de se rapprocher du Groupe Végétalisation afin 
de connaitre la marche à suivre pour une demande de subvention. 

Il faut budgétiser les futurs arbres  à acheter pour  l’année à venir avant la clôture du budget 
municipal 

• Aménagement  préau : Damien 

Le projet est mené par le groupe Végétalisation, l’idée est de planter une haie d’arbustes persistants 
pour séparer la halle de la route et y faire un coin pique-nique. Agnès propose de se renseigner sur 
les espèces persistantes, adaptés ou endémiques.  Les végétaux pourraient êtres prélevés dans les 
environs comme cela a été fait pour le pigeonnier. Le principal problème vient des véhicules qui 
stationnent sous la halle. L’endroit devra garder sa facilité d’accès pour le stand installé pendant le 
marché du jeudi matin. Une remise en état du sol est à prévoir, peut être avec une estrade en bois 
comprenant un accès PMR (Isa propose de budgétiser cette partie). Le mur d’expression et le 
panneau d’affichage seront conservés et remis en état. 

• Jardinières du centre du village : 

Il faut les remettre en état, désherber, tailler, récolter les graines et bouturer pour regarnir les 
espaces qui en ont besoins. Les membres de la commission qui le souhaitent peuvent  y intervenir en 
tenant le groupe au courant des avancés.  



 

Un chantier sera organisé pour planter les végétaux restant stockés chez Agnès. 

Une habitante de Vaour propose de donner des sauges rouges à planter au centre du village, elles 
sont persistantes et  résistantes à la sécheresse 

La demande a été faite de créer un lien entre les différents groupes (Végétalisation, aménagement, 
transition écolo) pour organiser des chantiers communs ou grouper les achats de végétaux. 

• Pigeonnier : 

Il est prêt à accueillir les pigeons, des graines ont été mises dans le pigeonnier et dispersées autour 
pour y attirer, sans succès pour le moment.  

• En Chemin : 

Suite aux demandes de devis, une réunion va être fixée pour parler de la mise en place des 
panneaux. Isa se propose de mettre un Framadate en ligne pour fixer une date. 

• Fermes solaires :  

Lors de la dernière réunion de la commission de coordination nous avons appris que la mairie devait 
recenser des zones (publiques et privés) où l’implantation de champs de panneaux photovoltaïques 
serait possible, si ce travail n’est pas fait en amont, des entreprises privés qui viendront démarcher 
les propriétaires concernés.  Il faut réfléchir aux zones les plus adaptés, en prenant en compte les 
avantages et inconvénients d’un tel projet. La demande va être faite à Nathalie de transmettre les 
infos dont elle a connaissance à la commission Transition Ecologique afin que ce sujet soit étudié. 
Une réunion sera prochainement  organisée pour travailler sur ce sujet. 

• Cimetières :  

Suite a une formation des référents cimetières communaux, un travail de mise en conformité doit 
être mené, il faudrait recenser les tombes, répertorié les besoins et manques (ex : il manque un 
columbarium, dont il faudrait décider sa capacité d’accueil). Ce travail a été commencé mais il 
manque une personne dédié pour permettre des avancés plus rapides. 

• Achat de cuves à eau par la 4C : 

La secrétaire de mairie demande du soutien sur ce sujet. Le prix des cuves sera  fixée  selon les 
revenus des ménages demandeurs. 

 

Prochaine réunion le 22 février à 17h à la salle commune 

 


